



MALTA Una familia, contra todo el poder que esconde una isla P6 Y 7

MÚSICA El origen del fenómeno Rosalía: la niña que fue estrella P30 A 32



ENCUESTA DE 40dB. SOBRE LA EMERGENCIA CLIMÁTICA

El 59% de españoles pide medidas “muy urgentes”

La mayoría están concienciados sobre el calentamiento y dispuestos a asumir impuestos y un cambio de hábitos



Los españoles están plenamente concienciados de la crisis climática, de que está causada por la actividad humana y de que urgen medidas para frenarla, según una encuesta de 40dB. realizada para EL PAÍS. Creen en la existencia del calentamiento un 93,6% de los encuestados, y el 78,5% está convencido de que ha sido causado por el ser humano. La mayoría (un 59,5%) considera “muy urgente” que los Gobiernos tomen medidas para frenar ese calentamiento, seguido de un 31% que lo ve como un asunto “bastante urgente”.

Más de la mitad de los encuestados se declaran dispuestos a arrimar el hombro con el pago de impuestos, la prohibición de coches de diésel o gasolina a partir de 2040 (un 65,1%) o los cambios en los hábitos de consumo.

La encuesta de 40dB., realizada entre el 29 de noviembre y el 4 de diciembre —la Cumbre del Clima de Madrid se inauguró el pasado lunes—, recoge las discre-

pancias entre los votantes de izquierda, más convencidos y dispuestos a asumir medidas, y la derecha, que alberga un pequeño número de negacionistas. La prohibición de coches de gasoli-

na y diésel en 2040 es apoyada por la izquierda (PSOE con un 83% y UP, un 73%), frente a alrededor del 50% entre votantes de Partido Popular, Vox y Ciudadanos.

PÁGINAS 26 Y 27

El PP sondea a líderes de Cs para intentar ficharlos

El partido de Casado trata de incorporar nuevas figuras para crecer por el centro

ELSA GARCÍA DE BLAS, Madrid El PP quiere aprovechar la crisis de Ciudadanos para pescar entre sus cuadros y robarle espacio político. Dirigentes como el exportavoz parlamentario Juan Carlos Girauta, la vicealcaldesa de Ma-

dríd Begoña Villacís o la exdiputada Patricia Reyes han sido sondeados por los populares en las últimas semanas. “En nuestra situación de debilidad, una opa es de manual”, admite un exdirigente de Ciudadanos.

PÁGINA 18



Mujeres protestan, ayer, en Nueva Delhi imitando el baile ideado por feministas chilenas. / RAJAT GUPTA (EPA)

EDITORIAL

Concienciados

Ante las evidencias científicas de que la humanidad se enfrenta a una emergencia sin precedentes son necesarias actuaciones también sin precedentes. P14

IDEAS

Regresan los campos de concentración

Muchos centros de inmigrantes tienen condiciones inhumanas

NEGOCIOS

Aramco: el gigante que hace saltar la banca

La petrolera saudí es ya la mayor compañía del mundo

EL PAÍS SEMANAL



Lo que sé de Greta Fernández

Jacinto Antón

El audiolibro alza la voz y se abre paso

Extra de Navidad

La canción, convertida en símbolo, llega a Asia, conmocionada por un nuevo crimen

“El violador eres tú” salta de Chile a la India

ROCÍO MONTES, Santiago El nuevo himno contra las agresiones sexuales se extiende y ha viajado desde Chile, donde lo creó el colectivo Lastesis, a todos los rincones del mundo. La canción y su coreografía llegaron ayer a la India, donde una joven de 23 años fue quemada viva cuando se dirigía al juicio contra el hombre que la violó

un año antes. “Y la culpa no era mía, ni dónde estaba, ni cómo vestía. El violador eres tú. El violador eres tú. Son los pacos, los jueces, el Estado, el presidente”, señala la letra creada por cuatro chilenas de 31 años y que mujeres de todo el mundo cantan y bailan con los ojos vendados en un grito colectivo contra los abusos.

PÁGINA 29

PROTOS'27
ACERTARÁS
bodegasprotos.com

VINOS VINOS
BODEGA Duero
Ribera
PROTOS'27
TINTO